MEMORIA, VERDAD Y JUSTICIA PARA DEFENDER LA DEMOCRACIA

A 47 años del golpe genocida y en el año en que se cumplen 40 años ininterrumpidos de democracia, desde la UNICEN renovamos nuestra responsabilidad con la defensa de los derechos humanos.

En el marco del Día de la Memoria, por la Verdad y la Justicia que se conmemoró el pasado 24 de marzo acompañamos las actividades que se realizaron en las distintas sedes y en las distintas facultades en el marco de "Marzo por la Memoria". De esta manera continuamos el camino del ejercicio reflexivo, crítico y colectivo para mantener viva la memoria y fortalecer la democracia. Traemos al presente a las víctimas detenidas y detenidos desaparecidos, a los y las sobrevivientes y acompañamos la lucha de los organismos de derechos humanos frente a una dictadura cívico militar que ejercicio el terrorismo de estado mediante violaciones masivas y sistemáticas a los derechos humanos, buscó reconfigurar las relaciones sociales y establecer un modelo económico cuyas consecuencias perduran hasta el presente. Acompañamos la búsqueda de nietos y nietas que aún no recuperaron su identidad y adherimos a la consigna de "Memoria, Verdad y Justicia para defender la democracia. Corporación judicial nunca más".

Recordamos los sueños de libertad y de un mundo mejor que no pudieron silenciar y que son el espejo en el que nos miramos cada día para cuidar y fortalecer nuestra democracia, con presencia en cada calle, en cada aula y en cada territorio. Rechazamos los actos de criminalización y persecución política, el lawfare y los discursos de odio que fomentan métodos represivos, persecutorios y violatorios de los derechos humanos.

Adherimos al pronunciamiento de la Red Interuniversitaria de Derechos Humanos del Consejo Interuniversitario Nacional sobre el riesgo que corre nuestra democracia en la actualidad y ratificamos que alentamos y exhortamos a continuar un camino de construcción democrática con justicia e igualdad. Tal como se concluyó en la CRES 2018, consideramos que "las instituciones de educación superior están llamadas a ocupar un papel preponderante en la promoción y el fortalecimiento de las democracias latinoamericanas, rechazando las dictaduras y los atropellos a las libertades públicas, a los derechos humanos y a toda forma de autoritarismo en la región".

Con este espíritu, haciéndonos eco de las palabras de la CRES 2018, universitarios y universitarias ratificamos la institucionalidad y el fortalecimiento de los principios democráticos que nos rigen, en tanto el corazón de la democracia se asienta en la centralidad de la igualdad y el gobierno del pueblo.

En este día y cada día exclamamos con fervor ¡30.400 detenides-desaparecides: PRESENTES, AHORA Y SIEMPRE!